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2018年 4月由力行植林慈善基金會舉辦的梅縣 “扶貧復明” 活動正式圓滿結束。我非常

榮幸地能夠參與第二次的義工活動，相隔一年多後再次踏上梅縣，我的心情依舊感到興奮和

緊張，出發前得知今次的患者是歷年來最多的一次，我希望藉由之前的一些經驗，讓今次的

手術安排可以更有效率、更流暢、更快地讓患者們早日重見光明。 

 

 今次我負責為患者檢測血糖，事前公司同事已為我示範測血糖的程序，雖然沒有實戰經

驗，但我相信自己可以應付到。不過事與願違，直到真正為患者”銡手指”時，血糖機卻一直

顯示”Error”，此時等待檢測的人龍開始累積了，我也開始變得急躁起來，當機立斷馬上去找

救兵。原來真相不是血糖機壞了，而是我將血糖試紙插錯方向，我立即糾正錯誤，希望消減

人龍，不要拖延進度。最後幸得葉姑娘和謝太的幫助，終於可以順利幫患者檢測血糖。 

 

 我發現很多患者都不想錯過今次的手術機會，他們希望在每一個檢查中都能通過，我感

受到他們是十分珍惜這次的手術機會，為的就是想看清楚自己的家人朋友，在日常生活中不

用再依賴別人的幫忙。我印象中有位患者第一天來時血糖太高，醫生建議他先控制好血糖再

來做手術，不過我隔天又看見他來到醫院，他跟我說他今天有吃降血糖的藥才來，幫他再測

一次血糖，果然是降低了，最後的血液測試、A/B 超都通過，可以安排入院進行手術。那時

候，我可以看見他的笑容是非常的燦爛，連我都深深感受到那份喜悅。很多時我們遭到拒絕

就不會再嘗試，因此錯過很多寶貴的機會，但這裡的患者態度非常積極，他們遠道而來抓緊

了機會，希望能改善他們的視力狀況，血壓血糖不合格就想辦法讓它過關，雖然我不太建議

這些急進的做法，不過我是諒解他們的，我知道這些機會錯過後不知要等多久才能輪到他們。

既然機會就在眼前，當然要用盡辦法去抓緊! 

 

最後，我要感謝醫院人員的配合，義工們發揮的合作精神，大家為了這次讓更多患者可

以得到治療，都出盡二百分的努力和堅持，換取患者們可以重見世界光明的機會。今次重遇

的醫生、護士、義工們，大家都不約而同地說了句”下次見”，沒錯，我們約定下次梅縣義診

見!  

 


